
Необычный арт-объ-
ект появился в парке у Ан-
гарских прудов со сторо-
ны улицы Софьи Ковалев-
ской. После ледяных дож-
дей, от которых пострадали 
многие деревья, в развилке 
вяза образовалась трещина. 
Стволы срезали, но, чтобы 
не выкорчёвывать корень 
живого дерева, рабочий 
зелёного хозяйства Мак-
сим Косачёв предложил 
вырезать на оставшемся 
пне в виде рогатки изящ-
ную скульптуру. Максим 
больше 10 лет делает садо-
вые скульптуры из дерева: 
это его хобби.

— Другая моя сова стоя-
ла в парке «Северные Дуб-
ки», — рассказал мастер, — 
но её украли. И вот я сделал 
ещё двух.

Скульптура моменталь-
но стала местной досто-
примечательностью.

Как отметили в упра-
ве Дмитровского района, 
к появлению арт-объекта 
власти относятся положи-
тельно, ведь совы украша-
ют парк. А когда пень по-
кроется зелёными побега-
ми, будет ещё красивее.

Юлия ВАНИНА

У Ангарских 
прудов 
поселились 
деревянные совы
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За неделю в округе прои-
зошло 7 пожаров и 16 воз-
гораний. Спасены 7 чело-
век, эвакуированы 10. 

Спасли семерых 
в Коптеве

Рано утром 18 марта 
вспыхнул пожар в доме 36 
на Коптевской улице. В меж-
квартирном холле полыха-
ли вещи и мебель. Жите-
ли оказались в опасности. 
Оперативно прибывшие 
пожарные подразделения 
по путям эвакуации спас-
ли из горящего здания се-
мерых человек, включая че-
тырёх детей, эвакуировали 
ещё 10 жильцов и в течение 
нескольких минут ликвиди-
ровали возгорание. Постра-
давших нет. Причина проис-
шествия устанавливается.

Горел балкон 
в Западном Дегунине

Днём 16 марта в доме 13 
на Ангарской улице жите-
ли коммунальной квартиры 
на 4-м этаже почувствовали 
запах дыма из комнаты сосе-
да и вызвали пожарную охра-
ну. Бойцы отделения откры-
ли дверь и обнаружили тле-
ющий пол на захламлённом 
балконе. Пожарные ликвиди-
ровали горение подручными 
средствами. Причиной воз-
горания стал непотушенный 
окурок, упавший с верхних 
этажей дома. По этой же при-
чине балкон горел и ранее.

В Дмитровском 
задымился «Форд»

Вечером 16 марта в рай-
оне дома 11 на Вагоноре-
монтной улице в Дмитров-
ском районе во время дви-
жения водитель автомобиля 
«Форд» увидел дым, кото-
рый шёл из-под капота. Он 
остановил машину и по-
тушил возгорание огнету-
шителем до приезда спец-
служб. Автомобиль незна-
чительно пострадал: опла-
вилась проводка. Причина 
возгорания — короткое за-
мыкание в электросистеме.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

П
обедой Ками-
ля Ибрагимо-
ва, выпускни-
ка спортшколы 

«Виктория», завершился 
Европейский молодёж-
ный цикл по фехтованию. 
В финале он встретил-
ся с итальянцем Габри-
эле Фоскини. Поединок 
был не из лёгких и за-
кончился со счётом 15:14.

— С Габриэле мы не раз 
сражались ещё на пер-
венствах среди юниоров. 
В финале он был силён, и 

выйти вперёд я смог на по-
следних секундах, — при-
знался Камиль. 

Фехтованием молодой 
человек занимается с дет-
ства. Любовь к этому виду 
спорта Камилю привили 
родители, сами добивши-
еся в нём больших успе-
хов: папа спорт смена Ан-
вар Камилевич выиграл в 
1988 году золотую медаль 
на Олимпийских играх, 
а мама Ольга Евгеньевна 
дважды становилась чем-
пионкой мира.

Азы фехтования Камиль 
осваивал в спортшколе 
«Виктория», которая нахо-
дится в САО на улице Ала-
бяна. Сейчас он выступа-
ет за сборную России и па-
раллельно учится в Мо-
сковском педагогическом 
университете. Его будущая 
специальность связана со 
спортивной психологией.

— Правда, пока не ду-
маю, где хотел бы рабо-
тать, потому что целиком 
сосредоточен на спортив-
ной карьере, — говорит 
молодой человек.

С начала марта Камиль 
находится на сборах и го-
товится к крупному меж-
дународному турниру, ко-
торый состоится в Сеуле. 
В выходные дни он спе-
шит домой, чтобы пови-
дать супругу Анну и доч-
ку Эмилию.

— Жена и дочка будут 
смотреть трансляции с 
турнира по телевизору и 
болеть за меня. Посколь-
ку в Сеул приедут самые 
сильные спортсмены со 
всего мира, то поддержка 
Ани и Эмилии, пусть даже 
и на расстоянии, очень по-
может мне в борьбе за по-
беду, — уверяет Камиль. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Воспитанник 
спортшколы «Виктория»
сразится за звание 
сильнейшего 
фехтовальщика планеты

Как сообщает пресс- 
служба компании-девело-
пера, на территории поли-
графического комбината 
«Правда» будут построе-
ны апартаменты и офис-
ная недвижимость, а так-
же социальная инфра-
структура.

Проект предполагает 
высотную застройку, что 
позволит отвести боль-

шую часть территории под 
зелёные зоны.

Два строения бывшего 
комбината «Правда» бу-
дут реконструированы. 
Одно из них является па-
мятником конструктивиз-
ма, главным сооружением 
архитектора Пантелеймо-
на Голосова. В советское 
время именно в нём рас-
полагались редакции газет 

«Правда», «Комсомольская 
правда», «Советская Рос-
сия», «Сельская жизнь». 
Второе здание не являет-
ся объектом культурного 
наследия, однако истори-
чески и функционально 
связано с первым.

Начало строительства — 
III квартал 2017 года. За-
вершение — 2021 год.

Виктор ФЁДОРОВ

Любовь к фехтованию 
Камилю привили 
родители, сами 
добившиеся в этом виде 
спорта больших успехов

На месте полиграфического комбината
будет квартал «Правда»

«Полковник Чернышёв» 
приступил к дежурствам

СТОП-КАДР

С началом навигации на Москве-реке к ежедневным дежурствам приступил уникальный 
пожарно-спасательный корабль «Полковник Чернышёв», названный в честь Героя России 
Евгения Чернышёва, который жил в Северном округе.

Проектные работы по 
реконструкции участка 
МКАД от Ленинградско-
го до Дмитровского шоссе 
будут начаты в этом году. 
Кроме того, планируется 
создать проект продления 
эстакадного съезда с Ле-
нинградки на МКАД.

Как сообщил руководи-
тель Департамента строи-
тельства Москвы Андрей 
Бочкарёв, в целом вла-
сти планируют провести 
реконструкцию девяти 
участков МКАД.

— Как ранее отмечал 
мэр столицы Сергей Собя-
нин, пропускная способ-
ность МКАД после про-
ведения всех работ увели-
чится на 20%. Кроме того, 
реконструкция Кольце-
вой автодороги позволит 
серьёзно обновить инже-
нерную инфраструктуру, 
поскольку вокруг маги-
страли проложено огром-
ное количество коммуни-
каций, — сказал Андрей 
Бочкарёв.

Мила РЯБИНИНА

Эстакадный съезд 
с Ленинградки на МКАД 
будет продлён

ЧТО ПОСТРОЯТ
Полуэкспресс 
остановится 
у «Гидропроекта»

На полуэкспрессном марш-
руте автобуса №905 (75-й ки-
лометр МКАД — Белорус-
ский вокзал) с 18 марта 2017 
года введена дополнитель-
ная остановка «Гидропро-
ект» на Ленинградском шос-
се в обоих направлениях. 
Как сообщает Мосгортранс, 
она совмещена с действую-
щей остановкой для маршру-
тов автобуса №105, Н1; трол-
лейбуса №6, 12, 43.

Виктор ФЁДОРОВ
Главное здание «Правды» — памятник конструктивизма — 
будет сохранено и отреставрировано

Азы фехтования Камиль осваивал 
в спортшколе «Виктория», 
которая находится в САО
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В прошлом году пруд 
у кинотеатра «Баку» был 
на реконструкции, из 
него полностью спуска-
ли воду, и жители района 
переживали за любимых 
уток, которые облюбова-
ли этот водоём. В середи-
не марта утки вернулись.

Легенда гласит, что ога-
ри были завезены для Мо-
сковского зоопарка, но 
сбежали и облюбовали 
некоторые московские 
водоёмы, в том числе в 
районе Аэропорт. Кор-
мятся утки в воде, а по-

томство выводят на чер-
даках домов (в природе — 
в дуплах).

Также на пруду у «Баку» 
проводят лето обычные 
утки — кряквы.

Мила РЯБИНИНА

Н
а станции 
«Петровский 
парк» на вто-
ром кольце ме-

тро завершаются отде-
лочные работы.

Как сообщает портал 
Стройкомплекса Москвы, 
стены станции выложе-
ны уральским мрамором 

и гранитом, пол — пли-
тами из серого и чёрно-
го гранита, путевые сте-
ны — белым мрамором, а 
«факельные» колонны — 
зелёным.

В дизайне станции 
отражена тема Петров-
ского путевого дворца и 
парка вокруг него: спу-

скаясь или поднимаясь 
по эскалатору, пассажи-
ры смогут рассматри-
вать на потолке силуэ-
ты деревьев. Вестибюли 
и эскалаторы станции 
украсят большие свето-
вые витражи.

Сейчас на станции так-
же ведётся монтаж инже-

нерных систем и оборудо-
вания.

«Петровский парк» бу-
дет иметь выходы на обе 
стороны Ленинградского 
проспекта, к Петровско-
му парку и стадиону. Все-
го на станции будет 12 
эскалаторов: по четыре в 
двух вестибюлях и ещё че-
тыре — в переходе между 
«Петровским парком» и 
станцией метро«Динамо».

Со станцией «Динамо» 
новую станцию соединит 
переход.

Открыть «Петровский 
парк» планируется в этом 
году в составе первого участ-
ка второго кольца метро.

Мила РЯБИНИНА

НОВОСТИ ОКРУГА

На станции «Петровский 
парк» смонтированы 
световые витражи Московский государ-

ственный технический 
университет гражданской 
авиации (МГТУ ГА), рас-
положенный на Крон-
штадтском бульваре, при-
соединился к общего-
родским проектам «Уни-
верситетские субботы» и 
«Инженерные субботы» 
для школьников, студен-
тов колледжей и педагогов.

Весеннюю сессию «Уни-

верситетских суббот» от-
крыла лекция «Самолёт — 
инструмент, который дол-
жен попасть в надёжные 
руки». До летних каникул 
в МГТУ ГА пройдёт поряд-
ка десяти лекций. Запись на 
портале столичного образо-
вания окончена на все, кро-
ме одной: «Мировой рынок 
технологий», которая прой-
дёт 13 мая в 11.00.

Мила РЯБИНИНА

Университет гражданской 
авиации расскажет 
школьникам о самолётах

На пруд у кинотеатра 
«Баку» вернулись огари

В префектуре Северно-
го округа проанализиро-
вали данные прошлых лет 
и на их основе спрогнози-
ровали, что в субботнике 
8 апреля могут принять 
участие более 40 тысяч 
человек.

Внести свой вклад в ве-
сеннюю уборку можно в 
своём дворе или на терри-
тории учебного заведения, 

офиса. Массовые акции 
пройдут в парках. 8 апре-
ля окружной субботник 
пройдёт в парке-усадьбе 
«Михалково» в Головин-
ском районе. 

— По традиции инвен-
тарём желающих принять 
участие в субботнике обе-
спечат коммунальные 
службы, во дворах — ГБУ 
«Жилищник», — напом-

нил начальник управле-
ния ЖКХиБ префектуры 
САО Сергей Черепанов. — 
Мы ждём на субботниках 
всех, обеспечим посиль-
ной работой каждого. Что-
бы восстановить силы, на 
окружном субботнике бу-
дет организована полевая 
кухня — обычно это каша 
и горячий чай.

Мила РЯБИНИНА

Метлу или грабли в САО 
получит каждый

В 11-й раз в школе 
№218, расположенной 
на Дмитровском шос-
се, прошла литератур-
но-музыкальная гости-
ная. Номера в разных 
жанрах, объединённых 
темой «Великие ком-
позиторы XX века», 
представили учени-

ки школы, выпуск-
ники и пригла-
шённые музыкан-
ты. Закрыла вечер 
Арина Данилова, 
участница 2-го 
сезона шоу «Го-
лос. Дети». Ари-
на исполнила 
«фирменный» 

номер, акком-
панируя себе бу-

мажным стакан-
чиком.

Мила РЯБИНИНА

Право торговли бахче-
выми в 16 городских ки-
осках через электронные 
аукционы разыграют в 
столице в апреле.

В САО расположены 
три из них: на Дегунин-
ской ул., 17; на ул. Мар-
шала Федоренко, 10; на 
ул. 800-летия Москвы, 4, 
корп. 1.

К а к  с о о б щ а е т 
пресс-служба Департа-
мента города Москвы по 
конкурентной полити-
ке, стартовая стоимость 
ежемесячной аренды в 

зависимости от локации 
варьируется от 4 до 37,5 
тыс. рублей.

Лоты разыграют 5 и 12 
апреля 2017 года. Срок 
действия договора с по-
бедителем торгов соста-
вит пять лет. 

В прошлом году в сред-
нем за лот боролись че-
тыре участника, отме-
тил руководитель Депар-
тамента города Москвы 
по конкурентной поли-
тике Геннадий Дёгтев.

Виктор
ФЁДОРОВ

Три арбузных киоска в САО 
выставили на торги

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

В дизайне 
станции 
отражена тема 
Петровского 
Путевого дворца 
и парка вокруг 
него Участница 

детского «Голоса» 
Арина Данилова 
спела в 218-й школе

Участница шоу «Голос. Дети» Арина Данилова 
вышла на сцену с бумажным стаканчиком

Принять участие 
в весенней уборке 

можно в своём дворе 
или на территории 

учебного заведения

Световые витражи пассажиры смогут подробно рассмотреть с эскалаторов

st
ro

i.m
os

.ru
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В парках заработали 
первые пункты 
проката

Первые пункты проката 
открылись в парке Побе-
ды, в Измайловском, Пе-
ровском и Бабушкинском 
парках, а также в «Садов-
никах», «Кузьминках» и в 
«Красной Пресне», сооб-
щает портал мэра и Прави-
тельства Москвы.

Например, в парке Побе-
ды и парке «Красная Прес-
ня» уже можно покатать-
ся на велосипедах, вело- и 
электромобилях, самокатах 
и роликах.

В большинстве зелёных 
зон Департамента куль-
туры города Москвы пун-
кты проката откроются в 
марте-апреле. Например, 
в «Сокольниках» их будут 
запускать постепенно — 
с 1 апреля по 1 мая.

Интервал движения 
«Ласточек» 
сократится

Скоростные поезда «Ла-
сточка» на Московском цен-
тральном кольце будут хо-
дить чаще. С 1 мая интервал 
движения между поездами 
снизится: время ожидания в 
часы пик составит пять ми-
нут, а в остальное время — 
10 минут, передаёт офици-
альный портал мэра и Пра-
вительства Москвы.

Для этого компания 
«РЖД» дополнительно при-
влечёт на кольцо девять 
электропоездов. Таким об-
разом, количество составов 
увеличится с 33 до 42.

Московское центральное 
кольцо открыли для пасса-
жиров в сентябре 2016 года. 
С начала 2017 года МЦК уже 
воспользовались 1,5 мил-
лиона пассажиров. Ожида-
емый пассажиропоток за 
весь 2017 год — около 90 
миллионов человек.

Пять уличных 
выставок посвятят 
истории Москвы

Весной в столице прой-
дут пять уличных выставок, 
посвящённых истории Мо-
сквы, сообщает портал мэра 
и Правительства Москвы.

На площадках фестива-
лей «Пасхальный дар» и 
«Московская весна» уста-
новят более 90 двухметро-
вых лайтбоксов в виде фа-
садов исторических зда-
ний. Экспозиции откроются 
12 апреля.

В оформлении будет ис-
пользовано более 180 маке-
тов, выполненных по эски-
зам фасадов зданий XVII — 
начала XX века. 

Предполагается, что улич-
ные выставки в столице 
продлятся до конца апреля 
— начала мая.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

На улицы Мо-
сквы вышли 
трамваи но-
вого поколе-
ния — «Ви-

тязь-М». По словам мэра 
столицы Сергея Собяни-
на, по многим параметрам 
они даже превосходят луч-
шие мировые образцы.

— Сегодня у нас истори-
ческий момент: на трам-
вайные пути запускается 
практически полностью 
российский трамвай, ко-
торый соответствует са-
мым высоким требова-
ниям. Он является кон-
курентным абсолютно 
по отношению к лучшим 
мировым образцам. По 
многим параметрам он их 
даже превосходит. Трам-
вай перевозит в два раза 
больше пассажиров, чем 
предыдущие. В два раза 
больше его продолжи-
тельность жизни. Он зна-
чительно, конечно, ком-
фортнее того, что было 
раньше на трамвайных 
путях, — отметил мэр, ос-
мотрев новую технику.

Быстрый 
и комфортный

Новые вагоны обору-
дованы системой кли-
мат-контроля, камера-
ми видеонаблюдения и 
спутниковой навигаци-
ей, а также приспособле-

ны для проезда маломо-
бильных граждан. 

По сравнению с тради-
ционными моделями вме-
стимость трамвая «Ви-
тязь-М» увеличена в два 
раза — до 260 пассажи-
ров, включая 60 мест для 
сидения и места для инва-
лидов-колясочников с си-
стемами фиксации и опо-
вещения водителя. 

Трамваи полностью 
низкопольные и приспо-

соблены для перевозки 
маломобильных пасса-
жиров.

Важной особенностью 
модели «Витязь-М» явля-
ется особая конструкция 
трамвайной тележки, бла-
годаря которой движение 
станет не только более 
комфортным для пасса-
жиров, но и менее замет-
ным для жителей домов, 
расположенных вблизи 
трамвайных линий.

Преимуществом новых 
трамваев станет бестур-
никетная система оплаты 
проезда. Пассажиры смо-
гут входить в любую дверь, 
оплачивая проезд с помо-
щью валидаторов в сало-
не. При этом будет увели-
чено число контролёров, 
работающих на линиях.

Новыми трамваями 
пока будут пользовать-
ся пассажиры самого по-
пулярного московского 
маршрута №17 «Медвед-
ково — Останкино». Ожи-
дается, что после выхо-
да на линию новых трам-
ваев пассажиропоток на 
маршруте №17 вырастет 
ещё на 30%.

Плюс 100 в год
Парк новых моделей бу-

дет увеличиваться.
— Мы заключили кон-

тракт, будем закупать 
каждый год по 100 новых 
таких трамваев. В течение 
нескольких лет трамвай-
ный парк почти полно-
стью обновится, — отме-
тил Сергей Собянин.

Обслуживание новых 
трамваев будет организова-
но в трёх трамвайных депо: 
им. Н.Э.Баумана на Сель-
скохозяйственной улице, 
Октябрьском на Большой 
Калитниковской улице и 
им. И.В.Русакова на Руса-
ковской набережной.

Виктор ФЁДОРОВ

Тихий трамвай
Вагоны нового поколения превосходят по ряду характеристик зарубежные аналоги

По сравнению с традиционными 
моделями вместимость трамвая 
«Витязь-М» увеличена в два раза

Общегородские массовые 
субботники пройдут в Мо-
скве 8 и 29 апреля. Об этом в 
ходе заседания президиума 
правительства столицы сооб-
щил заместитель мэра Москвы 
по вопросам жилищно-комму-
нального хозяйства и благоу-
стройства Пётр Бирюков.

Мэр Москвы пригласил го-
рожан принять участие в суб-
ботниках.

Заместитель мэра также от-
метил, что ранняя весна по-
зволила коммунальщикам на-

чать уборку города досрочно.
— В этом году, конечно, весна 

пришла значительно раньше — 
на три недели, поэтому к убор-
ке мы приступили уже 1 марта, 
— отметил Пётр Бирюков.

По его словам, для органи-
зации и выполнения всех ра-
бот, связанных с проведением 
месячника, создан городской 
штаб. В него вошли предста-
вители всех городских депар-
таментов, городских служб и 
хозяйствующих субъектов.

Мила РЯБИНИНА

Общегородские субботники 
пройдут 8 и 29 апреля

Столица стала ми-
ровым лидером в сфе-
ре реставрации памят-
ников истории. Об этом 
на заседании президи-
ума правительства сто-
лицы сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

— В Москве развёр-
нута системная боль-
шая работа, в которую 
включились и владель-
цы зданий, и федераль-
ные органы власти, го-
родские структуры. В 
результате сотни па-
мятников старины 
спасены для нынеш-
них и будущих поколе-
ний. По своим масшта-
бам московская про-
грамма реставрации 
— одна из крупней-
ших в мире. Отрадно, 
что за счёт городско-
го бюджета проводит-
ся реставрация мень-
ше половины всех па-
мятников. Большая 
часть проводится за 

счёт частных инвесто-
ров и различных госу-
дарственных структур, 
— отметил Сергей Со-
бянин.

По его словам, в 2016 
году в Москве было от-
реставрировано около 
150 памятников.

— И очень важно, 
что реставрируются 

не только здания, но 
и приводится в поря-
док вся городская сре-
да, исторические ули-
цы, создаётся архитек-
турно-художественная 
подсветка. Всё это вме-
сте, конечно, преобра-
жает город, — подчер-
кнул мэр.

Валентин КАРАТАЕВ

Москва лидирует в сфере 
реставрации памятников истории Большая часть памятников 

в столице в 2016 году была от-
реставрирована за счёт част-
ных инвестиций. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин, осмотрев отрестав-
рированный памятник архи-
тектуры «Жилой дом Н.Бау-
лина» на Николоямской.

— Мы на этой неделе под-
вели итоги реставрации па-
мятников старины, памят-

ников Москвы. И эти итоги, 
конечно, впечатляющие. Мы 
достигли хорошего состоя-
ния памятников — до 94%. И 
конечно, отрадно, что боль-
шая часть этих объектов се-
годня реставрируется за счёт 
частных инвесторов, — ска-
зал мэр, отметив, что работа 
по восстановлению памятни-
ков продолжается.

Марианна ТАН

Большую часть объектов в Москве 
восстанавливают инвесторы

Новые вагоны оборудованы системой климат-контроля, камерами видеонаблюдения и спутниковой навигацией

В числе знаковых объектов, отреставрированных 
в 2016 году, — особняк Зиминых в Дегтярном переулке
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Снос по закону
Жители Коптева поин-

тересовались, где можно 
найти информацию о но-
вой программе по сносу 
пятиэтажек.

— Мы слышали о ней по 
телевизору и хотим знать, 
попали ли в неё наши 
дома, — сказала участни-
ца встречи.

Антон Велиховский от-
ветил, что пока именно 
списка домов нет.

— Закон о реновации, 
который необходим для 
её формирования, в Го-
сударственной думе пока 
только обсуждается, по-
этому об адресах и сро-
ках сноса домов гово-
рить преждевременно. 
Однако уже сейчас из-
вестно, что снос может 
быть осуществ лён толь-
ко по желанию жителей, 
— уточнил исполняющий 
обязанности префекта.

— В Северном округе 

находится порядка тыся-
чи пятиэтажек, и на под-
бор квартир для тех, чьи 
дома будут сносить, по-
требуется немало време-
ни. По этому реализация 
будущей программы сно-
са может занять не один 
год, — добавил первый за-
меститель префекта Вита-
лий Никитин. 

Компенсируют 
после покупки

Инвалид 2-й группы из 
района Беговой спросила, 
вправе ли она рассчиты-
вать на бесплатную заме-
ну плохо работающей га-
зовой плиты.

Начальник управления 
социальной защиты на-
селения Северного окру-
га Светлана Истомина со-
общила, что установка 
новых плит в квартирах 
льготных категорий граж-
дан сейчас не проводит-
ся, поэтому приобретать 

её придётся за счёт соб-
ственных средств.

— Однако по факту по-
несённых затрат можно 
получить компенсацию. 
Для этого следует обра-
титься либо в центр гос-
услуг «Мои документы», 
либо в управу, — поясни-
ла Светлана Истомина.

«Восход» уйдёт
с торгов

Жители Дмитровско-
го района обеспокое-
ны судьбой дома культу-
ры «Восход». Как досуго-
вый центр этот объект не 
используется уже более 
10 лет, здание ветшает.

— В настоящий момент 
«Восход» передан в веде-
ние Департамента культу-
ры города Москвы. Пла-
нируется, что объект бу-
дет выставлен на торги. 
Как только появится но-
вая информация о даль-
нейшей судьбе здания, 
сразу доведём её до сведе-
ния жителей, — сообщил 

глава управы Дмитровско-
го района Юрий Фисенко.

Выплаты поступят 
в апреле

Получат ли ветера-
ны Великой Отечествен-
ной вой ны единовремен-
ные выплаты перед Днём 
Победы, попросили уточ-
нить представители райо-
на Аэро порт.

— Это будет сделано в 
апреле, — сообщила Свет-
лана Истомина.

Антенна 
должна 
быть в списке

Жители Учинской ули-
цы задали вопрос о закон-
ности установки вышек со-
товой связи на крыше мно-
гоуровневой парковки, ко-
торая находится рядом с их 
домами.

Начальник территори-
ального отдела Управле-
ния Роспотребнадзора по 
г. Москве в САО, главный 
санитарный врач по САО 
г. Москвы Вера Тарасова 
рассказала, что если такое 
оборудование размещено 
на законных основаниях, 
то оно внесено в специ-
альный городской реестр.

— Проверим ваш адрес. 
Если вышки в реестре не 
значатся — есть основания 
для их демонтажа, — пояс-
нила Вера Тарасова.

Роман ФЛЕЙШЕР

Судьба 
«Восхода»
О чём спрашивали жители исполняющего обязанности 
префекта Антона Велиховского

Вышка 
сотовой связи 
должна быть 
внесена 
в специальный 
городской 
реестр

Столичный парламент 
может разработать зако-
нопроект, запрещающий 
продажу энергетических 
напитков несовершен-
нолетним, если получит 
поддержку жителей сто-
лицы. Об этом сообщил 
председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников.

— Запрет на продажу 
безалкогольных энерге-
тических напитков несо-
вершеннолетним уже вве-
дён в ряде субъектов РФ. 
В Москве же эта тема пока 
только обсуждается. Пре-
жде чем разрабатывать со-
ответствующий законо-
проект, нужно обратить-
ся к москвичам, как мы 
уже это делали ранее при 
разработке столичного за-
кона об ограничении про-
дажи алкогольных энер-
гетиков, с помощью пор-
тала «Активный гражда-
нин». Тогда мы получили 
колоссальную поддержку 
и приняли соответству-
ющий городской закон. 
Сейчас мы готовы про-
работать вопрос запрета 
продажи и безалкоголь-
ных энергетиков несовер-
шеннолетним. Если по-
лучим одобрение и под-
держку горожан, то разра-
ботать законопроект нам 
не составит труда, — по-
яснил председатель МГД 
Алексей Шапошников. 

Он напомнил, что в на-
стоящее время в 55 ре-
гионах России действует 
полный запрет на прода-

жу алкогольных тонизи-
рующих напитков — ал-
коэнергетиков. В Москве 
такой запрет действует 
с 1 мая 2015 года. Закон 
полностью запрещает роз-
ничную продажу алко-
энергетиков на террито-
рии города, за его наруше-
ние в соответствии с КоАП 
РФ установлены штрафы: 
для должностных лиц — от 
5 до 10 тыс. рублей, для 
юридических лиц — от 50 
до 100 тыс. рублей.

Закон, ограничиваю-
щий розничную прода-
жу алкоэнергетиков, стал 
первым законом, приня-
тым Мосгордумой на ос-
новании голосования 
москвичей на платформе 
электронных референду-
мов «Активный гражда-
нин». В голосовании при-
няли участие порядка 300 
тысяч пользователей.

Сергей НЕФЁДОВ

В МОСГОРДУМЕ

Алексей Шапошников:
«Мы готовы проработать 
вопрос запрета продажи 
и безалкогольных энергетиков 
несовершеннолетним»

В Москве необходи-
мо воссоздать систему 
вытрезвителей, что по-
зволит снизить число слу-
чаев нападения на меди-
ков при исполнении ими 
служебных обязанностей, 
а также оказать необходи-
мую медпомощь гражда-
нину в состоянии алко-
гольного опьянения, счи-
тает член комиссии МГД 
по законодательству, ре-
гламенту, правилам и 
процедурам президент 
Московской торгово-про-
мышленной палаты Вла-
димир Платонов. Эту тему 
депутаты МГД, предста-
вители исполнительной 
власти, правоохрани-
тельных органов, законо-
дательных собраний ряда 
регионов обсудили в рам-
ках круглого стола, про-

ходившего в Мосгордуме.
— Считаю, что это 

должно быть при меди-
цинских клиниках в от-
дельных помещениях и 
с обязательной соответ-
ствующей охраной, — 
подчеркнул он.

Председатель Москов-
ской городской думы 
А лексей Шапошников 
также отметил необходи-
мость решения этой дав-
но назревшей проблемы.

По итогам обсуждения 
столичные депутаты бу-
дут собирать предложе-
ния экспертов по орга-
низации новой системы 
вытрезвителей, а затем 
обсудят их на совмест-
ном заседании профиль-
ных комиссий Мосгор-
думы.

Виктор ФЁДОРОВ

Систему вытрезвителей 
могут возродить

На очередной 
встрече с жи-
телями Север-
ного округа, 
которая про-

шла в центре развития твор-
чества детей и юношества 
«Гермес» на Учинской ули-
це, исполняющий обязан-
ности префекта САО пер-
вый заместитель префекта 
Антон Велиховский ответил 
почти на 30 вопросов.

За время встречи жители округа задали почти 30 вопросов
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Ж ительни-
ца Бескуд-
никовско-
го райо-

на Анна Цвелёва работа-
ет ведущим экспертом по 
ремонту автомобилей, а 
раньше много лет была 
мастером-приёмщиком в 
автосервисах. Она не по-
наслышке знает, к каким 
уловкам прибегают ав-
томеханики, чтобы «за-
работать» на клиентах. 
Своим опытом Анна по-
делилась с «Севером сто-
лицы».

Чаще обманывают 
женщин

— Меня тоже не раз пы-
тались обмануть в авто-
сервисах, — признаётся 
Анна. — Когда механики 
видят, что к ним приеха-
ла девушка, сразу же ста-
раются навязать какие-то 
услуги. Таков стереотип: 
считается, что женщи-
ны в машинах не разби-
раются, но это не всегда 
так! Иногда мы разбира-
емся получше некоторых 
мужчин. (Смеётся.) Од-
нажды я приехала на сво-
ём «Ниссане» к официаль-
ному дилеру: нужно было 
заменить тормозные ко-
лодки, — продолжает ав-
тоэксперт. — Вдруг «вы-
яснилось», что и рулевые 
тяги находятся в плачев-
ном состоянии — нужно 
срочно менять! Я пообе-
щала, что вскоре вернусь 
к ним и сделаю все необ-
ходимые процедуры. А по-
сле поехала к своему зна-
комому в неофициальный 
техцентр. Там мою маши-

ну осмотрели, и оказа-
лось, что с рулевыми тя-
гами всё в порядке. К сло-
ву, с ними я благополуч-
но проездила ещё четыре 
года до момента продажи 
автомобиля.

«У нас акция 
на резину»

По словам Анны, на-
вязывание дополнитель-
ных услуг — любимое за-
нятие автомехаников. Как 
правило, они предлагают 
провести небольшие ра-
боты: промывку радиато-
ра, химчистку салона или 
замену лампочек.

— Механик может долго 
рассказывать клиенту, как 
сильно стёрся протектор 
на резине, что ездить так 
небезопасно. А в результа-
те выяснится, что именно 
в этот день в салоне якобы 
проходит акция на новый 
комплект летней или зим-
ней резины!

Случается, что клиен-
тов обманывают при тех-
ническом обслуживании 
(ТО) автомобиля.

— Если вы приехали на 
первое ТО на машине с 
пробегом 15 тысяч кило-
метров, а вам говорят, что 
нужно поменять подве-
ску, скорее всего, это об-
ман, — утверждает Анна. 
— Конечно, есть неко-
торые марки, например 
«Рено Меган» или «Рено 
Логан» последнего выпу-
ска, у которых даже при 
небольшом пробеге могут 
потечь стойки амортиза-
торов. Но такие неполад-
ки устраняются за счёт га-
рантийных обязательств 
дилера. 

Перед тем как согла-
шаться на замену деталей, 
нужно своими глазами 

увидеть неисправность. 
Если есть подозрение, 
что автосервис пыта-
ется навязать какие- то
услуги, просто попроси-
те у них регламент ТО. Он 
должен храниться в ка-
ждом автосервисе, так же 
как и прайс-лист на все 
виды работ и на детали.

Всё пропало!
Анна рассказала, как 

неопытному автовладель-
цу обезопасить себя от об-
мана.

— Обычно потенциаль-
ные жертвы видны сразу. 
При первом обращении 
они с испуганными гла-

зами и с трясущимися ру-
ками рассказывают, как 
плохи дела с их автомо-
билем. В таком случае ме-
ханики однозначно «най-
дут» какую-то серьёзную 
поломку, — говорит она.

Нужно спокойно вести 
диалог и по возможности 
оперировать технически-
ми терминами, то есть не 
говорить: «У меня слома-
лась эта штучка», а рас-
сказывать о проблеме гра-
мотно, советует автоэкс-
перт. По её словам, лучше 
всего лично присутство-
вать при ремонте маши-
ны, но не стоит постоян-
но дёргать механика и да-
вать ему советы. Кстати, 

если в автосервисе клиен-
ту запрещают заходить в 
ремзону, это должно нас-
торожить. 

— Как правило, води-
теля, который следит за 
своей машиной, обма-
нуть очень сложно, — от-
мечает Анна. — Он точно 
знает, как машина должна 
вести себя на дороге, как 
схватывают тормоза и так 
далее. Поэтому нужно об-
ращать внимание на пове-
дение своего автомобиля 
на дороге и фиксировать 
все изменения. Тогда и в 
сервисе вряд ли «найдут-
ся» какие-то неожидан-
ные поломки.

Анна КРИВОШЕИНА

Если сломалась 
«эта штучка»

Если
в автосервисе 
клиенту 
запрещают 
заходить 
в ремзону, 
это должно 
насторожить

Как сотрудники 
автосервисов 
обманывают клиентов

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Анна Цвелёва — ведущий эксперт по ремонту автомобилей, поэтому знает, к каким уловкам прибегают автомеханики, 
чтобы заработать на клиентах
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Есть ли у нас 
в районе курсы 
компьютерной 

грамотности для пенсионе-
ров?

Людмила Алексеевна,
Бескудниковский район

К а к сообщ и л и в 
пресс-службе центров 
гос услуг Москвы, пожи-
лые граждане, не владе-
ющие компьютером, мо-
гут посетить бесплатные 
курсы в центрах «Мои до-
кументы». Волонтёры нау-
чат их пользоваться серви-
сами портала mos.ru, рас-
скажут об электронных 
госуслугах, помогут заве-
сти электронную почту.

Ближайшее занятие со-
стоится 29 марта с 18.00 
до 20.00 в центре госуслуг 
районов Восточное Дегу-
нино и Бескудниковский 

(Дубнинская ул., 40а, корп. 
1). Расписание на следую-
щие месяцы можно уточ-
нить в центре госуслуг.

Также бесплатные за-
нятия по компьютерной 
грамотности проходят 
в библиотеке №32 (ул. 8 
Марта, 15, тел. (499) 152-
3232). Как сообщили в ад-
министрации библиоте-
ки, запись на курсы про-
исходит после предвари-
тельного собеседования, 
где определяется уровень 
знаний человека, наличие 
компьютера и другие под-
робности.

В библиотеке №38 
(Дмитровское ш., 66, тел. 
(499) 487-8305) есть плат-
ные компьютерные кур-
сы для пенсионеров — 
150 руб лей за занятие, два 
раза в неделю.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Где в округе обучают 
компьютерной 
грамотности?

Помогите вернуть 
социальную карту 
москвича. Я инва-

лид 1-й группы по зрению, 
поэтому обычно все мои до-
кументы находятся у мужа 
вместе с доверенностью. 
Он тоже инвалид и имеет 
те же льготы, в том числе 
бесплатный проезд. Меня ря-
дом не было, когда в трам-
вае он случайно приложил к 
валидатору мою карту. Кон-
тролёр отобрал её у мужа. 
Без карты я не могу доехать 
до поликлиники и получить 
нужные мне лекарства. До-
звониться в пассажирское 
агентство ГУП «Мосгор-
транс» невозможно. Боюсь, 
что мою карту москвича во-
обще не отдадут.

Ольга Александровна, 
4-й Новомихалковский пр.

Вернут через 
три дня

Начальник отдела по ра-
боте с пассажирами ГУП 
«Мосгортранс» Алексей 
Поляков заверил, что со-
циальную карту москви-
ча обязательно отдадут за-
конному владельцу или 
его доверенному лицу. 
Её можно получить спу-
стя три рабочих дня по-
сле изъятия или позже. 
Надо написать заявление 
и предъявить паспорт, у 
доверенного лица, кроме 
паспорта, должна быть 
нотариально заверенная 
доверенность.

Предварительно жела-
тельно позвонить в пас-
са ж ирское агентство 
ГУП «Мосгортранс», что-
бы убедиться, что карту 
уже туда передали. Если 
дозвониться не удалось, 
лучше приезжать на чет-

вёртый день после изъя-
тия соцкарты.

Пассажирское агент-
ство — единственное ме-
сто в Москве, где находят-
ся все изъятые социаль-
ные карты. Кстати, не-
сколько лет назад были 
другие правила: карту 
можно было забрать в со-
бесе своего района через 
60 дней.

Сейчас карта уже воз-
вращена Ольге Алексан-
дровне, обратившейся в 
редакцию.

Нарушители 
по невнимательности

— Люди часто лишают-
ся льготного документа 
просто из-за своей невни-
мательности, — рассказал 
специалист пассажирско-
го агентства, выдающий 
карты. — Например, при-
кладывают кошелёк к ва-
лидатору, а там своя, ма-
мина и бабушкина карты. 
Срабатывает не та. Начи-
наются разбирательства. 
Лучше держать карты в 
разных местах.

Бывают сложности и с 
временным единым соци-
альным билетом. Он вы-
даётся на время изготов-
ления социальной кар-

ты москвича. На нём на-
писано, что он действует 
при «предъявлении ука-
занного в билете докумен-
та, удостоверяющего лич-
ность, и документа, под-
тверждающего право на 
бесплатный проезд». Если 
пассажир такой документ 
предъявить не может, кон-
тролёр обязан изъять би-
лет.

В пассажирское агент-
ство часто обращаются 
и рассеянные студенты, 
которые забывают взять 
с собой студенческий би-
лет, или он есть, но не 
продлён. Тогда пользова-
ние льготной картой счи-
тается неправомерным. 

Ирина ЛАПОВОК

Адрес пассажирского агентства 
ГУП «Мосгортранс»: 
Лубянский пр., 5. 
Тел. (495) 628-8373

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

«Лежачих полицейских» 
чинят за девять дней

Мой муж – 
не заяц

Что делать, 
если контролёр 
в транспорте
забрал социальную
карту москвича

Пассажирское 
агентство — 
единственное 
место в Москве, 
где находятся 
все изъятые 
социальные 
карты

23 сообщения о повреж-
дениях искусственных 
дорожных неровностей 
(ИДН) поступило на пор-
тал «Наш город» gorod.mos.
ru c начала марта. Жители 
сообщили об отсутствии 
элементов ИДН на улице 
800-летия Москвы, Вят-
ской улице, Валдайском 
проезде. Пользуясь отсут-
ствием отдельных секций 
«лежачих полицейских», 
водители перестали тор-
мозить перед пешеходны-

ми переходами на Часовой 
улице и у ТПУ «Красный 
Балтиец». На восстановле-
ние повреждённых дорож-
ных неровностей комму-
нальным службам требу-
ется в среднем девять дней. 

Также на портале в раз-
деле «Дороги» можно со-
общить о неисправном ос-
вещении, нечитаемых до-
рожных знаках, мусоре на 
проезжей части и приле-
гающих тротуарах.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

НАШ ГОРОД

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Светлана Мосякина: «Для многих пожилых людей
из Западного Дегунина наш центр словно второй дом»

Заведующая филиалом 
«Западное Дегунино» ТЦСО 
«Бескудниково» Светлана 
Мосякина вспоминает пер-
вые годы работы с особой 
теплотой. В центр она при-
шла 15 лет назад в качестве 
соцработника. Обязанно-
стей, казалось бы, немного: 
принести пожилому челове-
ку продукты и лекарства, од-
нако меньше часа у каждого 
из своих подопечных Свет-
лана Мосякина никогда не 
проводила.

— Все они жили одиноко, 
некоторым даже поговорить 
не с кем было, и отказать им 
в общении просто язык не 
поворачивался, — уверяет 
Светлана Николаевна.

Сейчас филиал каждый 
день посещают десятки чело-
век. В основном это пожилые 
люди, однако есть и молодые 
— с инвалидностью. Центр 
соц обслуживания они назы-
вают вторым домом, потому 
что здесь всегда тёплая атмос-
фера, а ещё есть интересные 
занятия, позволяющие рас-
крывать творческие таланты. 

Очень много Светлана 
Мосякина делает для того, 
чтобы пожилые люди мог-
ли заниматься спортом. В 
частности, в филиале рабо-
тает секция шашек и шах-
мат. Центр соцобслужива-
ния помогает выезжать на 
районные и окружные со-
ревнования, среди подопеч-
ных ЦСО есть даже свои ре-
кордсмены.

— Несколько лет назад в 
наш филиал пришёл пен-
сионер. Спортом он раньше 
не занимался, однако после 
того, как мы предложили 

ему поучаствовать в «Лыж-
не России», стал бегать на 
лыжах, посещать бассейн и 
теперь постоянно занимает 
призовые места, — говорит 
Светлана Николаевна.

А ещё бывают случаи, ког-
да пожилые люди находят в 
филиале вторую половин-
ку. Именно так произошло 
с мужчиной и женщиной, 
которые долгие годы жили 
в одном доме, однако позна-
комились только на заняти-
ях студии рукоделия.

Роман
ФЛЕЙШЕР

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Если карт для проезда несколько, то лучше их держать в разных местах, чтобы не перепутать

Светлана Мосякина многое делает для того, чтобы 
подопечные центра могли раскрыть свои таланты
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Недалеко 
от станции 
метро «Бе-
лорусская», 
на ули-

це Нижней, в двухэтаж-
ном добротном деревян-
ном доме живут кошки. 
Такое жильё появилось у 
них благодаря председа-
телю совета дома Татья-
не Владимировне — пря-
мо под окном её кварти-
ры, расположенной на 
1-м этаже.

Кот-многожёнец
— Сколько себя помню, 

кошки у меня были всег-
да, — говорит Татьяна. — 
Муж меня так любил, что 
всё разрешал, и раньше 
у нас были пять кошек и 
дог… А сейчас у меня жи-
вут три кота.

И муж, и сын поддержи-
вали любовь женщины к 
животным, поэтому как-
то само собой получилось, 
что Татьяна стала кормить 
уличных кошек, выстав-
ляя миски с едой прямо у 
себя под окнами.

Понача лу приходи-
ли две-три кошки. Но од-
нажды белый кот, которого 
выгнали из соседнего дома 
хозяева, привёл с собой бе-
ременную кошку. Вскоре 
она окотилась, а когда ко-
тята подросли, то приве-
ла их. Затем кот пришёл 
уже с другой беременной 
кошкой, а потом с третьей!

— Он у нас получил про-
звище Прохвост, — смеёт-
ся Татьяна, — хотя по ха-
рактеру он джентльмен: 
даже еду своим дамам 
уступает, первым не ест.

Кошек становилось всё 
больше. И как-то во вре-

мя трапезы Татьяна на-
считала их 28. Пенсионер-
ка говорит, что на коша-
чий корм уже потратила 
треть денег, вырученных 
от продажи дачи.

Некоторые 
предпочитают сено

Очень кстати на помощь 
кошачьей кормилице при-
шла живущая неподалёку 
девушка Ирина. Теперь на 
оптовую базу за субпро-
дуктами они ездят вме-
сте на машине, девушка 
помогает и материально. 
Да и местные жители ста-
ли приносить еду.

— Иногда выходишь, а 
здесь пакеты с кормом, 

— говорит Татья-
на. — Добрых людей 
много.

Татьяна больше 
не беспокоилась 
о пропитании по-
допечных, но при-
ближалась зима. 

Как кошкам пере-
жить минус тридцать?

И снова повезло: под-
ключилась ещё одна лю-
бительница животных, 
Татьяна Васильевна, ко-
торая работает рядом. Она 
сразу стала помогать кор-
мом, а потом предложила 
соорудить дом.

— Татьяна Васильевна 
придумала и смастери-
ла дом, привезла его и не-
сколько брикетов сена, — 
говорит Татьяна. — Пусто-
та под домом забита этим 
сеном, и некоторые кошки 
сделали себе в нём норы и 
там зимовали.

Чтобы животные не пло-
дились, женщины стери-

лизовали всех кошек и ка-
стрировали котов. Один 
красавец кот, рыжий с го-
лубыми глазами, после это-
го обрёл хозяев: переехал 
жить в семью дипломатов.

Три входа и окошко
Деревянный домик со-

стоит из трёх двухэтажных 
секций, каждая с отдель-
ным входом. На крыше ле-
жит черепица. Есть даже 
застеклённое окно. Вну-
три дом застелен коврика-
ми и выложен лоскутами 
купленных на барахолке 
старых дублёнок. В доме 
устроены кошачьи лежан-
ки, отец Ирины смастерил 
отдельные «комнаты».

Об уборке и чистоте еже-
дневно заботится Татья-
на, следит, чтобы в общей 
миске всегда была свежая 
вода, а в каждом домике 
большая чашка с сухим 
кормом. Скоро она со сво-
ими помощницами прове-
дёт генеральную уборку, 
для этого предусмотрена 
открывающаяся крыша. 
Хвостатые постояльцы 
тоже вносят свой посиль-
ный вклад в поддержание 
чистоты и стараются не 
справлять нужду рядом со 
своим жильём: убегают за 
угол. Поэтому люди, даже 
те, кто не слишком любит 
животных, против такого 
соседства не возражают.

— Такая инициатива 
способствует в наше вре-
мя хорошему настроению 
жителей, — прокомменти-
ровала сотрудник отдела по 
вопросам ЖКХиБ управы 
района Беговой Ирина Лу-
ценко. — Зоотерапия — хо-
роший способ снять стресс.

Юлия ВАНИНА

Кошкин дом
РЯДОМ С НАМИ

Жители района Беговой построили жильё для Прохвоста и его большой семьи

Деревянный 
домик состоит 
из трёх 
двухэтажных 
секций, каждая 
с отдельным 
входом

ре
кл

ам
а 

05
39

ре
кл

ам
а 

05
16

Татьяна Владимировна 
заботится о кошках 
сколько себя помнит

Деревянный домик состоит 
из трёх двухэтажных секций, 
каждая с отдельным входом
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Молодильная 
ягода

Облепиха содержит вита-
мины В1, В2, Е, К, Р, фоли-
евую кислоту, каротинои-
ды, бетаин, холин. Ягоды 
богаты дубильными веще-
ствами, макро- и микро-
элементами. Витамина С 
в облепихе в несколько раз 
больше, чем, например, в 
цитрусовых. Плоды насы-
щены также тиамином и 
рибофлавином, которые 
замедляют процесс старе-
ния и нормализуют рабо-
ту нервной системы.

Из замороженной обле-
пихи получается богатый 
антиоксидантами напи-
ток, который профессор 
Тимирязевки очень лю-
бит и горячо рекоменду-
ет. Виктор Стрелец кла-
дёт пару чайных ложек 
ягод в чашку, добавляет 
немного сахара и залива-
ет кипятком. Через две-
три минуты, когда напи-
ток заварится, его можно 
процедить через ситечко, 
протерев мякоть ягод без 
косточек в чашку.

— А ещё из облепихи 
можно приготовить обле-
пиховое масло, — расска-
зывает Виктор Стрелец, — 
которое используется для 
смазывания ран или ожо-
гов кожи. Для этого яго-
ды нужно добавить в под-
солнечное или оливковое 
масло и настоять несколь-
ко дней.

Вырастить облепиху на 
своём участке неслож-
но: она неприхотлива и 
устойчива к неблагопри-
ятным факторам среды. 
Единственная сложность 
— ягоды тяжело собирать 
и нужно быстро обраба-
тывать.

Средство 
от депрессии

Почти всю жизнь Вик-
тор Стрелец выращива-
ет шиповник: это расте-
ние у профессора на пер-
вом месте по своему по-
лезному составу. Поэтому 
он создал 18 высоковита-
минных сортов, которые 
содержат витамины груп-

пы В, С, РР, К, минераль-
ные соли, пектиновые ве-
щества и флавоноиды.

— В шиповнике есть 
две трети нормы полез-
ных витаминов и мине-
ралов, нужных человеку, 
— говорит Виктор Стре-
лец. — Так что шиповник 
поможет при авитамино-
зе, упадке сил и даже де-
прессии.

В России около 60 видов 
шиповника. Витаминизи-
рованный сорт «Колобок», 
созданный профессором 
Тимирязевки, отлича-
ется крупными плодами 

3,5 см в длину и плотной 
мякотью, которую не мо-
жет проколоть даже вре-
дитель шиповника пе-
строкрылка. А, например, 
плоды вида роза канина, 
которые часто продают 
на рынке, содержат очень 
мало аскорбиновой кис-
лоты и каротиноидов.

Чтобы получить макси-
мум пользы, шиповник 
можно просто заваривать 

и пить. На стакан доста-
точно трёх-пяти штук.

— Из шиповника мор-
щинистого с крупными 
мясистыми плодами по-
лучается хорошее вино. 
Для этого нужно разрезать 
плоды пополам, удалить 
семена, добавить воду и са-
хар, а потом поставить на 
10 дней в тёплое место. Бу-
дет витаминное вино. Но 
не стоит злоупотреблять 

этим напитком из ши-
повника, — предупреж-
дает профессор, — иначе 
возможна аллергия. Пол-
стакана в день достаточно.

Шиповник легко выра-
щивать. Как только пло-
ды покраснели, их надо 
собрать и высушить при 
температуре 60-80 граду-
сов. В крафт-мешках ши-
повник хранится два года.

Юлия ВАНИНА

Сладкая парочка — 
облепиха и шиповник
Профессор Тимирязевки Виктор Стрелец 
рассказал, как получить весной необходимые 
организму витамины 

Облепиха 
замедляет 
процесс 
старения 
и нормализует 
работу 
нервной 
системы

В 
марте-апреле организм испытывает осо-
бенный недостаток витаминов,ведь в про-
шлогодних фруктах и овощах их уже не так 
много, а новый урожай ещё нужно подо-
ждать. Можно, конечно, принимать вита-

минно-минеральный комплекс, но, по словам веду-
щего научного сотрудника лаборатории плодоводства 
РГАУ — МСХА им. К.А.Тимирязева Виктора Стрельца,
синтетические витамины усваиваются хуже, чем по-
лученные из фруктов, овощей или ягод.
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

В шиповнике есть две трети нормы полезных витаминов и минералов, нужных человеку
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Субботним днём 
жители домов 
на Дубнинской 
улице в районе 
Восточное Де-

гунино услышали серию 
выстрелов. С места про-
исшествия стремительно 
рванула белая «Шкода», 
а на земле остался лежать 
человек, прикрывший 
окровавленную голову 
руками.

Цена замечания
Это место на Дубнин-

ской улице местные жи-
тели называют Родитель-
ской аллеей. Окружённая 
деревьями удобная дорож-
ка удалена от основной 
проезжей части — это ти-
хое и спокойное место. 
Здесь гуляют с коляска-
ми молодые мамы, играют 
дети постарше. Семейная 
пара в тот день прогулива-
лась с коляской, и вдруг на 
них вылетела белая «Шко-
да». Машина резко затор-
мозила, и из неё выскочи-
ли двое нетрезвых на вид 
мужчин — они были воз-
мущены, что им мешают 
проехать. Глава семьи в 
ответ сделал замечание, 
что тут гуляют дети и на 
такой скорости гонять ав-
томобилистам не следует. 
Реакция последовала не-
адекватная: один из муж-
чин достал травматиче-
ский пистолет и выстре-
лил, чем крайне разозлил 
противника. Завязалась 
драка. И тогда вмешался 
приятель стрелявшего: он 
забрал пистолет и стал па-
лить из него в голову оп-
понента. Травмы оказа-
лись серьёзными, ране-

ный рухнул на землю. А 
мужчины быстро сели в 
машину и уехали.

Машина уехала 
недалеко

— Выстрелы услышали 
сотрудники отдела уго-
ловного розыска ОМВД 
по району Восточное Де-
гунино и уже через мину-
ту были на месте проис-
шествия, — рассказала ру-
ководитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Ша-
фигуллина. — Они ока-
зали первую помощь по-
страдавшему и передали 
его врачам скорой, собрав 
всю информацию о стре-
лявших. Ориентировки 
были разосланы по всему 
округу.

Сотрудники патруль-
но-постовой сл у жбы 
ОМВД по Бескудников-
скому району увидели 
возле одного из домов на 
Дубнинской белую «Шко-
ду» без номеров. Находив-
шегося в ней мужчину до-
ставили в отдел полиции. 
Выяснилось, что он был 
дважды судим, в том чис-
ле за убийство. Держал-
ся мужчина уверенно, 

всё отрицал, возмущал-
ся, что его неправомерно 
задержали. А тем време-
нем сотрудники уголов-
ного розыска уже шли по 
следу его приятеля. Ско-
ро тот тоже был задержан. 
Свидетели его опознали.

В настоящий момент 
оба арестованы. 

Не пытайтесь 
«воспитывать» 
пьяных!

О том, что связываться 
с пьяными людьми опас-
но, известно каждому. Но 
не всегда можно опреде-
лить степень возбудимо-

сти оппонента и его спо-
собность совершать агрес-
сивные, неадекватные по-
ступки. 

— Как правило, драки 
на бытовой почве совер-
шаются именно в состоя-
нии алкогольного опьяне-
ния, — рассказал замести-
тель начальника ОМВД по 
району Восточное Дегуни-
но Вадим Громов. — Одно 
время у нас в районе каж-
дые выходные задержива-
ли клиентов одного кафе: 
посетители там постоян-
но выясняли отношения. А 
однажды на улице 800-ле-
тия Москвы двое молодых 
людей пострадали из-за 

того, что попытались за-
щитить женщину-касси-
ра от пьяных подростков, 
которые матерились в ма-
газине. Рассердившись на 
замечание, подростки по-
звали друзей, подкараули-
ли «обидчиков» и не толь-
ко избили, но и ограбили.

Пьяных дебоширов 
не стоит «воспитывать»,  
лучше сразу звонить в по-
лицию. Даже просто на-
хождение в общественном 
месте в состоянии опьяне-
ния — уже администра-
тивное нарушение, за ко-
торое могут забрать в от-
деление.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Бескудниковском 
обокрали стройплощадку

Сотрудник строительной 
компании сообщил в ОМВД 
по Бескудниковскому району, 
что кто-то, вскрыв бытовку, 
выкрал оттуда силовой ка-
бель и электроприборы. Ма-
териальный ущерб составил 
100 тыс. рублей. В ходе опе-
ративно-разыскных меропри-
ятий на Тихорецком бульваре 
сотрудники уголовного розы-
ска ОМВД России задержали 
подозреваемого — 48-летне-
го безработного приезжего.

Разбой на улице Зои 
и Александра 
Космодемьянских

Вечером мужчина подво-
зил двух незнакомых людей: 
решил подработать. Остано-
вив машину в указанном ме-
сте — возле одного из домов 
на улице Зои и Александра 
Космодемьянских, — он вне-
запно получил удар ножом в 
шею. Его выбросили на ули-
цу, а машину угнали. Одного 
из подозреваемых сотрудни-
ки уголовного розыска УВД по 
САО задержали в Краснодар-
ском крае. Это 25-летний без-
работный, ранее не судимый. 
Похищенный автомобиль изъ-
ят и возвращён владельцу. 
Второго бандита ищут.

На Верхней Масловке 
украли сейф

От работника нотариаль-
ной конторы, расположен-
ной на Верхней Масловке, 
в полицию поступило сооб-
щение о краже. Как выясни-
лось, трое злоумышленни-
ков, взломав дверной замок, 
проникли в помещение и вы-
тащили оттуда сейф с день-
гами и документами. Мате-
риальный ущерб составил 
1 млн 500 тыс. рублей. В на-
стоящий момент задержан 
один из подозреваемых — 
31-летний приезжий из Твер-
ской области. Он заключён 
под стражу. Его подельников 
разыскивает полиция.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Стрельба 
на Родительской аллее

Полицейские по горячим следам задержали 
опасного рецидивиста и его напарника

Из машины 
выскочили двое 
нетрезвых на 
вид мужчин, 
возмущённых, 
что им мешают 
проехать
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В 
гаражных бок-
сах на Ленин-
градском шос-
се, недалеко от 
станции метро 

«Речной вокзал», про-
изошла утечка газа. Раз-
дался взрыв. Мужчина, 
красивший в это время 
подвал гаража, получил 
ожоги более половины 
тела. За ним вылетел са-
нитарный вертолёт.

— Мы были на месте 
уже через семь минут по-
сле взрыва и успели отвез-
ти мужчину в больницу 
№36, — рассказывает ко-
мандир воздушного суд-
на ВК117С-2 Московского 
авиационного центра Де-
нис Гусев.

Путь по небу 
быстрее

Ежедневно в Москов-
ском авиационном цен-
тре (ГКУ «МАЦ», подве-
домственное столичному 
Департаменту по делам 
гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуаци-
ям и пожарной безопас-
ности) дежурят три сани-
тарных вертолёта.

— В машинах скорой 
нет такого оборудования. 
У нас есть даже аппараты 
ИВЛ и дефибрилляторы, 
— рассказывает Денис. — 
Важно сделать всё, чтобы 
человек жил.

В экипаж входят два лёт-
чика, медработники МАЦ 
и Центра экстренной ме-
дицинской помощи. Одна 
машина может забрать двух 
тяжёлых пострадавших и 
одного сидячего.

Вертолёты вылетают на 
любое происшествие, где 
требуется экстренная ме-
дицинская помощь.

— Недавно было круп-
ное ДТП, погибли девять 

человек, сгорели два авто-
мобиля. Двое выживших 
были в тяжёлом состоя-
нии. Одного мы достави-
ли в НИИ имени Скли-
фосовского, а второго — 
в ГКБ №36, — вспомина-
ет Денис Гусев.

В другом ДТП постра-
дали молодая женщи-

на и двое грудных детей.
— Мы были на месте че-

рез шесть минут, оказали 
первую медицинскую по-
мощь, чтобы подготовить 
пострадавших для транс-
портировки. Полетели 
в НИИ неотложной дет-
ской хирургии и травма-
тологии. Всё это заняло 

около 20 минут, — вспо-
минает Денис.

Часто вертолётами пе-
ревозят тяжёлых боль-
ных из Новой Москвы в 
столичные больницы.

— Есть правило золо-
того часа. Если не успе-
ешь за это время, шансы 
выжить у пострадавших 
уменьшаются. К сожале-
нию, при автомобильных 
перевозках людей часто 
«теряют» по дороге, — го-
ворит Денис. — Недавно 
мы доставляли мужчи-
ну с острым коронарным 
синдромом. Успели.

Право летать 
над Москвой

— Мой дед тоже был пи-
лотом. И свой первый по-
лёт я совершил вместе с 
ним на вертолёте Ми-2,
когда мне было около семи 

лет. Помню, сидел перед 
штурвалом у деда на коле-
нях и даже немного управ-
лял, — рассказывает Денис.

После школы он посту-
пил в Сызранское выс-
шее военное авиационное 
училище. Служил в ВВС. 
А потом устроился на ра-
боту в МАЦ.

— Я хотел летать над 
Москвой. Очень немно-
гие пилоты имеют на это 
право, — рассказывает Де-
нис. — Здесь много прово-
дов и препятствий, слож-
но выбирать площадки, 
для этого нужен специ-
альный навык.

Дедушка Дениса умел 
пилотировать не только 
вертолёты, но и самолёты.

— Я тоже решил про-
верить, смогу ли. Учил-
ся пилотировать самолёт 
в Америке и Дубае, рабо-
тал в бизнес-авиации, ле-
тал по России и за грани-
цу. Но вертолёт мне всё 
равно ближе, там больше 
драйва, — говорит пилот.

Знания на семёрку
Пилоты МАЦ облада-

ют отличным здоровьем 
и знают английский. Но 
главное, как говорит Де-
нис, — постоянно само-
совершенствоваться.

— Пилот, который пере-
стаёт читать профессио-
нальную литературу, — 
плохой пилот, — говорит 
он. — Вертолёт — маши-
на, с которой может что-то 
случиться, например от-
казать двигатель. Ты дол-
жен знать, что делать, а не 
впадать в панику. Практи-
ка показывает, что то, что 
ты знаешь на пятёрку на 
земле, в воздухе знаешь 
на троечку. Значит, надо 
знать на семёрку.

Алёна КАЛАБУХОВА

Правило золотого часа
Командир санитарного вертолёта Денис Гусев рассказал, как небо спасает людей

СИТУАЦИЯ

Не прекращайте 
общаться

Мне 30 лет, и у меня 
есть проблема: я 

зацикливаюсь на том, что 
говорят обо мне другие. 
Любую критику долго 
перевариваю в голове. Боюсь 
выглядеть глупо. Всё это не 
даёт мне расслабиться.

Тамара, жительница округа

Отвечает психолог
Наталья Гвоздева:

— Вам бы-
вает трудно 
из-за посто-
янного страха 
проявить себя: 
сказать фра-
зу, которая ко-
му-то не понравится, совер-
шить оплошность. Ещё хуже 
становится, если вам говорят 
что-то обидное. Это вызыва-
ет постоянное напряжение не 
только в мыслях, но и в теле.

Можно посоветовать не об-
ращать внимания на слова 
окружающих, но вряд ли это 
поможет. Поэтому главное в 
вашей ситуации: не поддай-
тесь иллюзии, что прекраще-
ние общения с окружающими 
людьми — ваш единственный 
выход. Это лишь другой опас-
ный сценарий, к которому вы 
можете прийти.

В вашем вопросе видна 
осторожность, возможно, вы 
опасаетесь рассказать о себе 
что-то более личное. Поэтому 
советую обратиться за помо-
щью к психологу и начать те-
рапию, которая поможет нау-
читься не так остро реагиро-
вать на критику и быть более 
спонтанной, жизнерадостной, 
не стать пугливой и молчали-
вой девушкой.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью в САО 
можно по адресам:
территориальный отдел 
психологической помощи САО — 
пр. Аэропорта, 11,
тел. (499) 157-9667;
участковый отдел «Головинский» 
— 3-й Лихачёвский пер., 3, 
корп. 2, тел. (495) 454-4094

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

То, что ты знаешь 
на пятёрку на земле, 
в воздухе знаешь 
на троечку

Денис Гусев мечтал летать над Москвой

Вертолёты МАЦ вылетают на любое происшествие, 
где требуется экстренная медицинская помощь
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С 
14 по 16 апреля 
в галерее-ма-
стерской «Гра-
унд Песчаная» 
впервые в Рос-

сии пройдёт Междуна-
родный фестиваль неза-
висимого книгоиздания. 
«Граунд зин фест» будет 
посвящён печатной про-
дукции, которую изда-
ют небольшим тиражом 
маленькие издательства. 
Такая малотиражная пе-
чать — журналы, инфор-
мационные бюллетени, 
фотоальбомы, альма-
нахи и др. — называется 
зином (производное от 
magazine — «журнал»).

Кому нужны 
малотиражки

— Фестиваль будет ин-
тересен не только коллек-
ционерам, — убеждена ру-
ководитель галереи «Гра-
унд Песчаная» Анастасия 
Васильева, — но и всем, 
кто любит хорошие кни-
ги. Культура самиздата 
была популярна в нашей 
стране в 1970-1990-е годы, 
а сейчас люди берут всю 
информацию из Интер-
нета, поэтому элементар-
ные вещи, например кра-
сивая печатная книга или 
рисунок от руки, забыва-
ются. Наш фестиваль на-
правлен на то, чтобы это-
го не случилось.

Первую выставку, по-
свящённую малотираж-
кам, галерея провела в 
прошлом году. Теперь ор-
ганизаторы расширяют 
границы: свой самиздат 
на фестиваль привезут 
участники из Санкт-Пе-
тербурга, Казани, Перми, 
а также из США, Фран-
ции, Германии, Швей-

царии, Польши и других 
стран.

В рамках фестиваля в 
галерее пройдёт ярмар-
ка-продажа, на которую 
привезут свои книги 50 
издательств, специали-
зирующихся на малых ти-
ражах, со всего мира. По-

сетителей ждёт большой 
выбор иллюстрирован-
ных книг, художествен-
ных каталогов, фотокниг, 
монографий, литератур-
ных альманахов, микро-
журналов. Основатели 
частных издательских 
домов и авторы незави-
симых журналов прове-
дут конференцию, на ко-
торой поделятся своим 
профессиональным опы-
том. Всех гостей ожидают 
музыкальная программа 
и кинопоказы.

Забытые пластинки
В рамках фестиваля га-

лерея «Граунд Песчаная» 
предоставит его гостям и 
участникам возможность 
почувствовать себя изда-

телями: напечатать соб-
ственную пластинку с лю-
бимой музыкой и оставить 
себе на память.

Приехавшие на фести-
валь музыкальные изда-
тельства привезут редкие 
записи эксперименталь-
ной музыки, раритетные 
виниловые пластинки, 
аудио- и видеокассеты.

Создать свой зин
Сделать свой журнал 

или фотоальбом можно 
будет на мастер-классе 
«Зин-интенсив», который 
пройдёт в дни фестиваля. 
Этот обучающий курс га-
лерея проводит раз в два 
месяца, независимо от фе-
стиваля.

— На предыдущем кур-

се «Зин-интенсива» у нас 
уже обучались художни-
ки, дизайнеры, микроиз-
датели и студенты, — ска-
зала Анастасия Васильева. 
— Приглашаем всех жела-
ющих 1-2 апреля на оче-
редной двухдневный курс 
«Зин-интенсива». Его 
участники познакомят-
ся с основами печати на 
ризографе — профессио-
нальной печатной техни-
ке. Каждый получит 15 эк-
земпляров сделанной сво-
ими руками книги.

Вход на фестиваль по би-
летам, цена — 100 руб лей.

Юлия ВАНИНА

Галерея-мастерская 
«Граунд Песчаная»: 
Новопесчаная ул., 23, корп. 7. 
Тел. (499) 943-5131

НА ДОСУГЕ

АФИША

Романсы 
в Левобережном

29 марта в 17.30 Академия 
хорового искусства им. В.С.По-
пова (Фестивальная ул., 2) при-
глашает в свой концертный 
зал. Здесь прозвучат романсы 
Петра Чайковского в исполне-
нии студентов класса камерно-
го пения. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (495) 988-9956.

Встреча 
с писательницей 
в Войковском

Библиотека №21 (ул. Космо-
навта Волкова, 3) начинает Не-
делю детской книги. 29 марта 
в 12.00 юных читателей озна-
комит со своим творчеством 
писатель, сценарист Юлия 
Лавряшина. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (499) 150-0703.

В путешествие — 
из Тимирязевского

Центр культуры и творче-
ства «Нега» (Дмитровское ш., 
33, стр. 5) предлагает посети-
телям визуальную программу 
«Золотое кольцо России». С 
28 марта до 15 апреля откры-
та художественная выставка 
достопримечательностей го-
родов Золотого кольца. До 28 
апреля можно будет посмо-
треть визуальную программу, 
которая расскажет об истории 
городов и людей, ознакомит с 
туристическими маршрутами. 
Вход свободный.

Подробности 
по тел. (499) 976-5895.

Живопись 
на улице Немчинова

До 2 апреля в галерее 
«Ковчег» (ул. Немчинова, 12) 
проходит выставка клуба мо-
сковских живописцев «Путе-
шествия». Свои работы пред-
ставляют молодые художни-
ки. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (499) 977-0044.

Юлия ВАНИНА

Галерея возрождает 
самиздат

Малотиражная 
печать — 
журналы, 
бюллетени, 
фотоальбомы, 
альманахи — 
называется 
зином 
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На фестивале малотиражек на Соколе 
можно напечатать свой журнал, 
альманах или фотоальбом

Первую выставку, посвящённую малотиражкам, галерея провела в прошлом году, теперь организаторы расширяют границы
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С 
Алексеем Ча-
довым мы 
встретились 
на презен-
тации филь-

ма «Любовь с ограни-
чениями». Это история 
о том, как некий моло-
дой авантюрист (эту роль 
исполняет Павел При-
лучный) узнаёт об ука-
зе Президента России, 
по которому в крупных 
компаниях должны ра-
ботать 2% людей с огра-
ниченными возможно-
стями. Тогда он реша-
ет добыть фиктивную 
справку о серьёзной ин-
валидности и попасть 
на работу своей мечты. 
А его будущего босса как 
раз и играет Алексей Ча-
дов. 

Артист с удовольствием 
поговорил с нами не толь-
ко о фильме, но и об ак-
тёрской профессии, поде-
лился своим отношением 
к удаче, рассказал о том, 
как на съёмочной площад-
ке встретил свою любовь, 
как воспитывает сына и о 
чём в личном плане меч-
тает. 

У меня 
тёплое сердце
— Алексей, чем вас привлёк 
фильм «Любовь с ограни-
чениями»? Ваш герой ведь 
там скорее отрицательный. 
Ну по крайней мере неодно-
значный…

— А я в последнее вре-
мя как раз мечтал сы-
грать антагониста. Мне 
нравятся отрицательные 
персонажи: в них больше 
борьбы, сопротивления. 
Если честно, хочется что-
то менять, куда-то дви-
гаться. Это первая при-
чина, почему я согласил-
ся. И вторая — у моего ге-
роя впервые нет никакой 
любовной линии, ника-
ких соплей. Сухой, праг-
матичный, успешный 
бизнесмен. Не могу ска-
зать, что мне лично сим-
патичен этот герой. Я сам 
— человек творческий, с 
тёп лым сердцем, но мно-
гих таких людей я знаю, 
и мне по-актёрски было 
интересно это сделать. Но 
всё же главное здесь — это 
сама тема всей истории.
— Не боитесь, что кто-то не 

воспримет этот фильм, рас-
сказывающий о проблемах 
инвалидов? Многие же идут 
в кино развлечься…

— Нет, не боюсь. Об этом 
надо говорить. Таких филь-
мов должно быть много. И 
не только их — ещё и дел. 
Я по миру поездил и по-
нимаю, в чём мы здесь от-
стаём. Человек с ограни-
ченными возможностями 
должен спокойно сесть на 
свою коляску и свободно 
добраться до любого ме-
ста. А у него постоянно на 
пути возникают препят-
ствия — даже в виде отсут-
ствия элементарных пан-
дусов или подъёмников. 
Уж не говоря о том, что-
бы государство ему купи-
ло электрическую маши-
ну, на которых ездят все та-
кие люди в США. Там они 
не чувствуют себя в чём-
то ущемлёнными, ограни-
ченными. Это уровень ци-
вилизованного общества, 
лицо страны. Считаю, что 
надо уделить внимание 
этой проблеме, чтобы лю-
дям было просто комфорт-
но. Это и толерантность, и 
гуманизм… 

— Жаль вот, что так с 
Паралимпийскими играми 
получилось…

— Подождите, наши ре-
бята ещё покажут! Рано 
или поздно правда всплы-
вёт, и, я уверяю, им все бу-

дут жать руки. А те люди, 
которые там принимали 
это решение, — они-то 
вот как раз ограниченные. 

Не пересматриваю 
свои фильмы
— Непривычно было, 
что у вас нет любовной 
линии в фильме?

— Замечательно! Но во-
обще — да, непривычно. 
Тебя не пробуют ни с ка-
кой героиней, тебе не надо 
налаживать контакт, пы-
таться в эту любовь сы-
грать… По большому счёту 

я как раз в любовь играть 
не люблю: я люблю жить 
в любви, даже на съёмках. 
У меня было это один раз 
— в фильме «Жара», с Аг-
нией. Я считаю, что в лю-
бом случае, играя любовь, 
надо чуть-чуть влюбить-
ся. Даже на платониче-
ском уровне — в личность, 
и этого будет достаточно.
— Вы самокритичный чело-
век?

— Да, дико самокритич-
ный. Поэтому я не пере-
сматриваю свои фильмы 
— терпеть этого не могу. 
У меня есть только два 

Алексей Чадов: 
Я люблю жить 
в любви, даже 
на съёмках
Популярный актёр рассказал о новой роли, о том, сложно ли 
работать на съёмочной площадке с родным братом,
и о том, что может нарушить распорядок дня сына

Мне нравятся 
отрицательные 
персонажи: 
в них больше 
борьбы, 
сопротивления
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фильма с моим участием, 
которые я реально могу 
смотреть.
— Какие же?

— Это «Война» и спу-
стя почти 15 лет появил-
ся второй — «Молот». Вот 
эти два фильма я могу 
смотреть, не стесняясь, и 
даже с кем-то из родствен-
ников.
— А стесняетесь почему?

— Я не нравлюсь себе 
на экране: недоволен со-
бой. Я перфекционист. 
Чтобы я сам себе понра-
вился, должно всё «сра-
стись»: материал, режис-
сёр, воплощение, кар-
тинка, моя работа и так 
далее… У меня даже нет 
ни одного диска с моими 
фильмами. Мне один раз 
друзья подарили на день 
рождения целую коллек-
цию моих кинолент, и я 
её раздал за полгода: по-
лицейскому, знакомому, 
охраннику…

Мне нравится 
работать с братом
— Считается, что в актёр-
ской профессии должна 
присутствовать удача как 
одна из важных составляю-
щих. Вы с этим согласны?

— Знаете, удача — она 
женского рода, поэтому… 
как бы поприличнее вы-
разиться, а то настроение 
сегодня хулиганское… Её 
нужно завоевать, показать 
свой характер, харизму, 
силу, выдержку и стрем-
ление. Так просто удача 
не обратит на тебя внима-
ние, если ты сомневаю-
щийся. Будь уверен в себе 
до конца! Она ведь может 
прийти и уйти. И вот в та-
ких промежуточных мо-
ментах надо брать власть 
в свои руки, потому что 
нельзя в нашей профессии 
зависеть только от удачи и 
шанса. Надо работать, до-
биваться. Да, сложно, но, 
уверяю вас, любой талант-
ливый человек, если у него 
не совсем пагубный харак-
тер, всегда добьётся своего.

— Вы переживаете, если 
вам долго не звонят с пред-
ложениями?

— Мне всегда звонят.
— От каких проектов отка-
зываетесь?

— От плохого материала, 
длинных сериалов, от сит-
комов — это не мой фор-
мат. Хотя, знаете, Чарли 
Шин — замечательный ак-
тёр. Сказать, что у него не 
было отношений с удачей, 
— ничего не сказать, а по-
сле «Взвода» он был просто 
в топе. И где он сейчас сни-
мается? Правильно — в се-
риале! Получает 20 милли-
онов долларов в год. И что 
он отвечает на вопрос про 
сериалы? «Я устал сидеть 
и ждать, когда мне позво-
нит Спилберг». Бывает и 
так. Это работа. И не надо 
убиваться из-за профес-
сии. Гражданская жизнь 
интереснее: создай семью, 
роди сына, воспитай его и 

так далее. Слава и овации 
— это хорошо, но это не са-
мое главное.
— Вам нравится работать на 
съёмочной площадке вместе 
с братом или родственные 
отношения мешают?

— Нет, не мешают. И нра-
вится работать. Единствен-
ный момент: когда ты чело-
века не знаешь, то ты всегда 
играешь с увлечением, су-
ществуешь в партнёрстве, 
есть некая тревожность, 
которая мне нравится, — 
по большому счёту это хи-
мия. А у нас с братом все 
химические процессы дав-
ным-давно знакомы, мы 
всё друг про друга знаем…

Сын — душка 
и одуванчик 
— Сына строго воспитыва-
ете?

— Да вы что?! Я строг 
только к себе… Нет, я всё 
же строгий дядя. Но вот к 
сыну — нет. Он у меня — 
душка и одуванчик.
— То есть ему всё можно?

— Нет. Я прекрасно по-
нимаю, где грань. Сейчас 
Феде почти три года, и я 
никогда на него голос не 
повышал, а тут хочется 
сказать иногда в какой-то 
ситуации: «Сын, хватит!»
— Сложный возраст: соб-
ственное «я» формируется…

— Да, и все дети начина-
ют искать границы допу-
стимого, особенно маль-
чики. Это всё видно, всё 
читается. И в данном слу-
чае необходимо иногда 
мужское крепкое слово 
«нет». И когда ты его ему 
говоришь, он сразу пони-
мает. Федя всегда чувству-
ет, где эта грань, заходит до 
определённого момента.
— Не хочется его взять 
с собой, в каких-то мужских 
делах задействовать — на-
пример, машину починить?

— Да, у нас есть гараж, 
и если я его открыл, то у 
нас всё полностью раз-
валивается, весь график: 
его потом спать не уло-
жишь. Он страстный лю-
битель автомобилей! Мы 
идём по улице — и он уга-
дывает все марки машин, 
даже не видя значка. Во-
обще не ошибается! Един-
ственное — он не знал, что 
такое «уазик». И я ему ку-
пил игрушечную модель 
отечественной марки, те-
перь он и её знает.
— Что бы пожелали самому 
себе?

— Хочу пожелать себе 
дочку! 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Геннадия Авраменко 
и Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

ОГОРОД
НА ПОДОКОННИКЕ

Есть только 
два фильма 
с моим 
участием, 
которые 
я реально могу 
смотреть

Гиацинт 
расцветёт в мае

«Хочется яркого цветка 
дома и в то же время чтобы 
можно было на даче поса-
дить. Что выбрать?» — на-
писала в редакцию жи-
тельница Савёловского 
района Анна Кузнецова. 

Как пояснил садо-
вод-любитель, житель 
САО Александр Смирнов, 
лучше всего для этого под-
ходят луковичные расте-
ния, например гиацинт.

Сажать гиацинты луч-
ше всего в октя-
бре-ноябре, дека-
бре-январе, мар-
те-апреле. Тогда 
они могут зацве-
сти аккурат к фев-
ральским, мартов-
ским и майским 
праздникам. Вре-
мя выгонки гиа-
цинтов от посад-
ки до цветения за-
нимает 2,5 месяца. 
Сейчас можно по-
лучить яркий цве-
ток к концу мая.

— Первое, что 
надо сделать, — 
купить плотные 
крупные луковицы и де-
зинфицировать их сла-
бым раствором марган-
цовки. Горшок должен 
быть широким и с ды-
рочками. Грунт лучше ку-
пить специальный, — рас-
сказал Александр Смир-
нов. — Дно горшка нуж-
но выстлать камешками 
или песком, сверху насы-
пать слой почвы. Потом 
ещё слой песка, в кото-
рый воткнуть луковички 
на расстоянии 2-3 санти-
метра друг от друга. Песок 
надо присыпать землёй и 
полить.

Затем горшок поме-
щают в полиэтиленовый 
пакет, делают дыроч-

ки и ставят его в подвал 
или холодильник. Чтобы 
было темно и прохладно 
(+5…+10 градусов).

— Как только лукови-
цы укоренились и дали 
рост, их помещают также в 
прохладное, +10…+15 гра-
дусов, но уже освещённое 
место. Долго держать в тем-
ноте нельзя, иначе листьев 
будет много, а бутончики 
не сформируются, — от-
метил садовод-любитель.

Поливать растение в 
квартире нужно акку-
ратно, не попадая на бу-
тоны, луковицу и пазухи 
листьев. 

После того как гиацинт 
отцвёл, нужно отрезать 
сухие цветы, поливать и 
подкармливать растение, 
пока листья не засохнут. 
Луковица может дать до-
черние луковички. Нужно 
вынуть «маму» и «дочек» 
из земли, оборвать засох-
шие листья и осенью вы-
садить в сад в защищённое 
от ветра и прямого солн-
ца место, где они через год 
снова зацветут. Или от-
править на хранение дома.

Мария ГУСЕВА

«Молот» — один из немногих фильмов, которые Алексей Чадов может смотреть, не стесняясь

fil
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— Здравствуйте. Я хотел бы 
поговорить с вашим шефом.
— Сожалею, но это невоз-
можно: его нет.
— Как нет? Я его минуту на-
зад в окно видел!
— Он вас тоже…

Сижу в кафе. Подходит парень 
и говорит:
— Девушка, можно я за вас за-
плачу?
Ну, я не растерялась: доста-
ла квитанции за квартиру, те-
лефон…

Мужчина — приятелю:
— Я на прошлой неделе ра-

зослал объявление через га-
зету, что ищу спутницу жиз-
ни. И вот уже получил целый 
мешок писем.
— И что в них?
— В основном одно предло-
жение: «Бери мою!»

— Доктор, мне нужно эффек-
тивное средство для похудения!
— Нет проблем. Я вам пропи-
шу уголь.
— В порошках или в таблет-
ках?
— В мешках. Вагоны будете 
разгружать!

— Дорогая, я ребёнка из са-
дика привёл!
— Чудесно, как назовём? 
Наш-то в школе учится.

Заслуженная артистка 
России актриса Елена Во-
робей — заядлый рыбак. 
В прошлом году Елена от-
дыхала с дочерью в Черно-
гории, и там, объехав на 
машине окрестности, ак-
триса нашла пару-тройку 
местечек, где можно с удо-
вольствием провести вре-
мя с удочкой. Рецепт это-
го пирога Елена Воробей 
привезла как раз оттуда, 
из Черногории, подсмо-
трев его в местном рыб-
ном ресторанчике. 

Взбить миксером яйцо 
с 1/2 стакана молока, до-
бавить соль, 200 грам-
мов растопленного сли-
вочного масла. Всыпать в 
полученную массу, поме-
шивая, три стакана муки 
и пакетик разрыхлите-
ля. Замесить тесто и дать 
ему «подышать» полчаса. 
Пока тесто подходит, на-
резать кусочками рыбное 

филе, примерно 400 грам-
мов, посыпать специя-
ми для рыбы, посолить, 
сбрызнуть соком лимо-
на. Нарезать полуколь-
цами две луковицы. 

Разделить тесто на две 
части и раскатать их. 
Первый пласт те-
ста распределить 
по дну против-
ня, сверху поло-
жить равномер-
ным слоем рыбу, 
затем лук, сма-
зать начинку тре-
мя ложками май-
онеза, посыпать зе-
ленью, добавить ку-
сочки сливочного 
масла и накрыть вто-
рым пластом те-
ста. Края пи-
рога защип-
нуть, свер-
ху смазать 
сметаной. 
Затем от-

править пирог в разогре-
тую до 200 градусов ду-
ховку и выпекать в тече-
ние 40-60 минут.

Ирина МИХАЙЛОВА

Рыбный пирог
от актрисы
Елены Воробей

СКАНВОРД

Пострадал 
на Фестивальной

20 марта в начале деся-
того вечера водитель авто-
мобиля «Киа» двигался по 
Фестивальной улице в сто-
рону Ленинградского шос-
се. Около дома 47 он, не 
справившись с управлени-
ем, врезался в припарко-
ванный «Ниссан». От удара 
«Ниссан» сдвинулся с ме-
ста и травмировал 37-лет-
него пешехода. В результа-
те пострадавшего увезли в 
больницу с переломами ног.

Сбил 
на 5-й Магистральной

Днём 21 марта водитель 
автомобиля «Ниссан» ехал 
по 5-й Магистральной ули-
це в направлении Хорошёв-
ского шоссе. У перекрёст-
ка с Хорошёвкой он сбил 
27-летнего мужчину, пере-
ходившего дорогу по нере-
гулируемому пешеходному 
переходу. Пострадавшего с 
травмой голеностопного су-
става доставили в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД УВД
по САО

ДТП
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АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Флотилия. Паз. Половица. 
Стукко. Коньки. Якубович. Озноб. Дереза. Об-
вес. Рис. Сестра. Наст. Окот. Диск. Опека. Та-
верна.
По вертикали: Банкротство. Ненастье. Боро-
да. Испания. Баки. Ост. Студентка. Яхонт. Бес. 
Убор. Поиск. Вера. Кризис. Злато. Частица. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Мне 25 лет. С са-
мого детства живу на 
Смольной улице, в 
районе Левобережный, 
станция метро «Речной 
вокзал».

По образованию я ар-
тистка эстрады и мю-
зикла. Окончила МГУ 
имени Ломоносова, фа-
культет искусств. Лю-
блю читать, петь, тан-
цевать, отдыхать на 
природе. Воспитываю 
замечательного сына 
Виктора, которому 3,5 
года. Своим хобби на 
сегодняшний день счи-
таю юридические нау-
ки и философию. 

Не признаю в лю-
дях лицемерие и хва-
стовство. Приветствую 
чувство юмора и ис-
кренность. 

Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте
свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: чем за-
нимаетесь, чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газе-

те. К концу года через голосование на сай-
те газеты подведём итоги. Победителей ждут 
сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях, 
окружных и районных. Все фото, не вошед-
шие в газету, пуб ликуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при подведении 
итогов конкурса.
Адрес: info@saonews.ru. Формат: jpeg. Удачи!  

Мария 
Околович 
ценит в людях 
искренность
и чувство 
юмора   

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»


